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いわき市農業委員会第20回総会議事録 

 

１ 開催日時 

  平成30年５月18日（金）14時50分から16時10分 

 

２ 開催場所 

  いわき市役所東分庁舎 ５階 会議室 

 

３ 出席者（43人） 

 ⑴ いわき市農業委員会委員（36人） 

1 田山　一郎 11 小泉　昌男 21 草野　庄一 31 渡邉　和夫

2 髙木　眞一 12 鈴木　克巳 22 鈴木ヒデ子 32 木村　　茂

3 吉田　忠夫 23 荒川　光弘 33 佐川　良平

4 小野　勝彦 14 欠員 24 油座　勝三 34 蛭田　元起

5 松本　英人 15 欠員 25 大竹　公治 35 根本　俊男

6 木田テイ子 16 佐藤　哲男 26 赤津　正身 36 藁谷　昭夫

7 愛川　卓司 17 佐藤　好弘 27 根内　一彰 37 三戸　　進

8 渡邊　雄八 18 小川　　智 28 和田　正人 38 佐藤　吉行

9 欠員 19 鈴木　　理 29 瀬谷　　弘 39 長瀬　　紘

10 飯高　敬一 20 赤津　弘恭 30 草野久仁昭 40 阿部　浩二  

⑵ 事務局（７人） 

   太  清光 事務局長 

   鈴木 一徳 事務局次長 

   早水孝太郎 主任主査 

   林  克伊 主任主査兼農地調整係長 

   野木 隆司 農政振興係長 

   坂本  聡 農政振興係 主査 

   渡邊  梓 農政振興係 事務主任 

 

４ 欠席者（１人） 

  13 青木 泰榮 
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５ 会議の概要 

事務局 

（鈴木次長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

草野会長職代 

 

 

 

 

事務局 

（鈴木次長） 

 

 

渡邉部会長 

 

 

 

 

事務局 

（鈴木次長） 

 

 

鈴木会長 

 

 

 

 定刻となりましたので、第20回総会を開催致します。 

 はじめに、お手元にお配りしました資料を確認させて頂きます。 

・第20回総会議案書 

・資料１【平成29年度業務報告書(案)】 

・資料２【第４期中期計画における平成30年度の新規加入目標数と

加入推進の取組について】 

・資料３【平成30年度の目標及びその達成に向けた活動計画(案)】 

・資料４【平成29年度の目標及びその達成に向けた活動の点検・評

価】 

・資料５【農業者年金現況届の提出について】 

・資料６【平成31年度農業施策の要望事項に関する検討について】 

・農振農用地区域の除外・編入申請凍結について(通知) 

 以上８点です。 

 それでは、本日の次第に基づき、進めさせて頂きます。 

 開会の言葉を草野会長職務代理者よりお願い致します。 

 

 農繁期となりまして、いよいよ忙しくなって参りました。そのよ

うに大変お忙しい中お集まり頂き、ありがとうございます。 

只今より、いわき市農業委員会第20回総会を開会致します。 

よろしくお願い致します。 

 

 ありがとうございました。 

 次に農業委員憲章唱和ですが、唱和のご発声を渡邉和夫農政振興

部会長よりお願い致します。 

 

 私が「いわき市農業委員憲章」と申しますので、「わたくしたち農

業委員は」から引き続きご唱和下さい。 

 

－憲章唱和－ 

 

 ありがとうございました。 

 続きまして会長挨拶に移ります。 

 鈴木会長、よろしくお願い致します。 

 

 まずは、猪狩和一委員が突然という形でのご逝去となってしまい

ました。告別式では、現役の農業委員でございますので、会長が弔

辞を述べるということで、お別れの言葉を申し上げて参りました。

我々もまだまだ続く農繁期でございますので、どうかひとつ慎重に
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鈴木会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（鈴木次長） 

 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

 

 

 

作業を進めて頂くようにお願いを致します。 

そして、いわき市と致しましては、島サミットが行われることで、

各国の首脳の方々が今日から２日間いらっしゃいます。どこかでお

会いする機会があれば、失礼の無いようにお出迎えしたいと思って

おります。 

また、皆様におかれましても、報道でご承知であるかと思われま

すが、福島県の酒が６年連続金賞に数多くの蔵元が受賞されまして、

非常な名誉を得ることができました。これは、福島県の水と米の良

さというものが証明された一つだろうと思っております。が、今朝、

ニュースをみておりましたら、福島県における外国資本の投入によ

り山林買収面積が一番多いということでありました。その中で更に

一番というのが、いわき市でありました。この報道には大きな驚き

を覚えました。１件で90haの買収、北海道は30数件で53ha位です。

90haというのは、大変な面積だと思っております。我々の大事な水

資源というものが脅かされるような事態となっては困るなと、大き

な衝撃を受けました。それではどうすればよいのか、方法は見つか

りません。法律が許している訳ですから、どうすることもできない

と思いながらも、どこかで声をあげていかなければ困ってしまうこ

とを共通理解としてもっていなければならないと思います。 

本日の内容でありますが、平成29年度業務報告の認定について、

また、今年度の農業委員会活動の指標とするための平成30年度農業

者年金加入推進活動計画(案)、平成30年度の目標及びその達成に向

けた活動計画(案)について、ご審議頂きますとともに、平成29年度

の目標及びその達成に向けた活動の点検・評価の報告を受けること

になっております。 

また、その他と致しまして、数多くの重要事項の説明を受けるこ

とになりますことから、慎重且つ円滑なご審議を賜りますようお願

い申し上げまして、挨拶と致します。 

 

 ありがとうございました。それではこれより議事に移ります。議

事の進行は総会会議規則第６条の規定に基づき、会長が議長となり

まして進めさせて頂きます。会長、よろしくお願い致します。 

 

 それでは議長を務めさせて頂きます。円滑な議事進行に努めて参

りたいと考えておりますので、よろしくお願い致します。 

本日の通告欠席は、 

議席番号 13番 青木 泰榮 委員 でございます。 

37名中36名が出席しており、本日の総会が成立しましたことをご

報告申し上げます。 
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議 長 

（鈴木会長） 

 

委 員 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

 

 

 

事務局 

（鈴木次長） 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

 

事務局 

（野木係長） 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

 

委 員 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

委 員 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

 

 

事務局 

（野木係長） 

 次に議事録署名人の指名でありますが、議長が指名することにご

異議ございませんか。 

 

－異議無しとの声有り－ 

 

 ご異議が無いようでありますので、指名致します。 

議席番号 ３番 吉田 忠夫 委員 

     ４番 小野 勝彦 委員 

以上２名を指名致します。 

 次に、会務報告を事務局よりお願い致します。 

 

－総会議案書２・３ページにより会務報告－ 

 

 

 ありがとうございました。それではこれより議事に移ります。 

はじめに、議案第１号 平成29年度業務報告の認定について、事

務局より説明を求めます。 

 

－総会議案書４ページ朗読－ 

－資料１ 業務報告書(案)を説明－ 

 

 只今、議案第１号について事務局より説明がありましたが、皆様

方から何かご質問はございますか。 

 皆様、何かございますか。 

 

 －特に無しとの声あり－ 

 

 ご質問が無いようでありますので、お諮りを致します。議案第１

号について、原案のとおり承認することにご異議ございませんか。 

 

－異議無しとの声有り－ 

 

 ご異議が無いようでありますので、議案第１号については原案の

とおり承認認定致します。 

次に、議案第２号 平成30年度農業者年金加入推進活動計画(案)

について、事務局より説明を求めます。 

 

－総会議案書５ページ朗読－ 

－資料２ 第４期中期計画における平成30年度の新規加入目標数 
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事務局 

（野木係長） 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

 

委 員 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

委 員 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

 

 

 

事務局 

（野木係長） 

（林係長） 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

長瀬委員 

 

 

 

 

 

事務局 

（林係長） 

 

 

 

 

と加入推進の取組みについてを説明－ 

 

 

只今、議案第２号について事務局より説明がありましたが、皆様

方から何かご質問はございますか。 

ございませんか。 

 

－特に無しとの声あり－ 

 

 ご質問が無いようでありますので、お諮り致します。議案第２号

について、原案のとおり承認することにご異議ございませんか。 

 

－異議無しとの声有り－ 

 

ご異議が無いようでありますので、議案第２号については、原案

のとおり承認致します。 

次に、議案第３号 平成30年度の目標及びその達成に向けた活動

計画(案)について、事務局より説明を求めます。 

 

 

－総会議案書６ページ朗読－ 

－資料３ 平成30年度の目標及びその達成に向けた活動計画(案) 

を説明－ 

 

只今、議案第３号について事務局より説明がありましたが、皆様

方から何かご質問はございますか。 

 

 ほ場整備地域内で、遊休農地となっている事例でありますが、雑

木が生えておりまして、何ら拘束力はないのですよね。そのために、

水路の土砂上げ等をやらないため水の流れが悪く、水を必要とする

人が土砂上げをしているという現状であります。これを解決するた

めの何か良い方法はないでしょうか。 

 

 遊休農地が発生し、周囲の農地に悪影響を及ぼしていると判断す

れば、改善命令を出すことができると法に位置付けされております。

しかしながら、本委員会において当該改善命令を出した事例はござ

いません。実際に調査をして頂いて、必要があれば改善命令を出す

ことは可能であります。 
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長瀬委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（林係長） 

 

 

 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

委 員 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

 

 

事務局 

（野木係長） 

 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 雑木等を撤去するためにいくら位費用が必要なのか知人に聞いて

みたら、約３反歩ですが100万円位必要ですよと言われました。今、

水稲を作付して100万円の利益を出すのは非常に大変です。そうなる

と、地権者としては放置します。そもそも水稲で利益が上がるなら、

米作りをしているという話になってくるのだろうと思います。今後、

このような遊休農地が増えてきてしまう恐れがあるので、特にほ場

整備を実施した地域においては、何か有効な方法はないのでしょう

か。 

 

 法律上は改善命令でございますので、周辺農地に影響が無いよう

にと命令するのみです。なお、ほ場整備地区ということですので、

耕作放棄地再生利用緊急対策事業の補助メニューがございます。

様々な条件は付くのですが、地域の中でご相談頂いて、ご検討して

頂きたいと思います。 

 

 長瀬委員のお考えを私も理解しているつもりですが、法的に強制

となると他人のもの（土地）でありますので、良い方法は見つから

ないのであろうと思われます。あとは地域の中で話し合って活動し

て頂くしかないのかなと思います。 

 その他、ございますか。 

 

－特に無しとの声あり－ 

 

 ご質問が無いようでありますので、お諮り致します。議案第３号

について、原案のとおり承認することにご異議ございませんか。 

 

－異議無しとの声有り－ 

 

ご異議が無いようでありますので、議案第２号については、原案

のとおり承認致します。 

次に、報告第１号 平成29年度の目標及びその達成に向けた活動

の点検・評価について、事務局より説明を求めます。 

 

－総会議案書７ページ朗読－ 

－資料４ 平成29年度の目標及びその達成に向けた活動の点検・ 

評価についてを説明－ 

 

只今、報告第１号について事務局より説明がありましたが、皆様

方から何かご意見・ご質問・ご確認したい事項はございますか。 
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委 員 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

 

事務局 

（野木係長） 

 

（林係長） 

 

 

飯高委員 

 

事務局 

（林係長） 

 

 

 

飯高委員 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

飯高委員 

 

 

事務局 

（野木係長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－特に無しとの声あり－ 

 

 ご質問が無いようでありますので、事務局説明のとおりご承知置

き願います。 

 次に、その他に移ります。まず、事務局より何かございますか。 

 

－農業者年金現況届の提出について－ 

 －平成31年度農業施策の要望事項に関する検討について－ 

 －解散式について－ 

－農振農用地区域の除外・編入申請凍結について(通知)に 

ついて－ 

 

 公共事業の予定があれば、早めに申し出をすればよろしいですか。 

 

 公共事業に限らず、11月１日から概ね１年間は、農振地域から除

外をして何らかの事業を行うことはできなくなりますので、事業を

お考えの場合には、11月１日よりも前に連絡・協議をしてください

という内容です。よろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 その他、ございますか。 

 

 

 農地ナビの活用状況、新規情報の入力はどのようになっているの

ですか。 

 

 全国農地ナビについては、農地法の改正に伴い、各農業委員会で

所有している農地台帳の情報、地図情報につきましては、公表項目

を公表することが義務付けられております。公表の方法はインター

ネットによる公表と窓口による公表がございまして、インターネッ

トによる公表については、今ほど飯高委員がおっしゃった全国農地

ナビと申しまして、全国農業会議所が開発したものでございます。

この全国農地ナビを全国の農業委員会が活用することによって、公

表事務を遂行していくということでございます。いわき市におきま

しては、平成27年に一度情報を提供致しましてご覧頂ける状況にな

っておりました。最近になりまして、現在の情報、公表項目全てで

はございませんが、一度更新しております。よって、比較的新しい

情報が見れるのかと思います。ただし、今申し上げましたように、
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事務局 

（野木係長） 

 

 

飯高委員 

 

議 長 

（鈴木会長） 

 

事務局 

（鈴木次長） 

 

草野会長職代 

 

 

全ての項目を正確に公表できている状況ではございませんので、今

年１年、重点的に改良を加えまして、全国の誰が見ても、いわき市

内の農地情報を見ることができることを進めて参ります。 

 

 はい。 

 

 その他、ございますか。無ければ、本日の議事は終了しましたの

で、議長の席を外させて頂きます。 

 

 ありがとうございました。最後に閉会の言葉を草野会長職務代理

者よりお願い致します。 

 

 慎重審議、ありがとうございました。これをもちまして、いわき

市農業委員会第20回総会を閉会致します。 

 

 

 


